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辽宁何氏眼科医院集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：2023-003 

 

 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

√现场参观 

□其他（电话会议） 

 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券：李慧瑶  

安信自营：王紫嫣  

星石投资：朱宇希 

华创医药：王宏雨 

华创医药：黄致君 

旌安投资：张天旭   

东吴自营：于彦秋  

时间 2023年10月19日    

地点 公司会议室 

 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：周晋峰 

证券事务代表：孙琦 

投资者关系经理：郑佳敏 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

主要交流内容如下： 

1、 2023年眼科整个行业传统医疗项目增长较快，如何看

待传统医疗和消费医疗的未来前景？ 

答：传统医疗的诊疗项目市场渗透率不高，随着医疗水平

的提升，未来市场空间仍然较大，长期来看还会有持续的增

长。消费医疗作为公司一直以来的传统优势领域，结合数字化

的持续投入，更有助于公司在消费医疗领域的拓展，公司将在

消费医疗领域持续深耕。 

2、 公司体系内实施DRG/DIP的医院有多少？大概的影响情



况？ 

答： 截止目前辽宁省内近20家医院实施DRG/DIP的诊疗付

费模式。DRG/DIP的支付方式，采用病组的历史数据以及医院等

级来测算医院的支付系数。这种测算方式会尊重医疗付费的历

史数据，不会造成疾病费用的大幅降低或升高。眼科疾病的分

组较为规范，治疗方式及手术选择较为单一，相对于综合医院

更便于管理。DRG/DIP改革对于眼科的影响不会很大。根据近几

年数据，公司医疗收入中医保费用的收入占比不高，医保（农

合）结算占比逐年降低。医保付费方式的改革带来的费用支付

波动，对公司影响较小。  

3、公司预计今年新设视光中心的目标数量为多少，进度

如何？预计明年目标数量为多少？ 

答：公司预计今年新设视光中心的目标是30家左右，目前

新设视光中心工作正在积极推进，届时会根据2023年新设门店

经营情况进行评估，制定2024年新设计划。 

4、公司未来的拓展区域有何规划？ 

答：公司拓展区域首选经济发达地区，集中于京津冀、成

渝城市群、珠三角和长三角地区。 

5、北京医院和重庆医院目前经营状况如何？ 

答：北京医院和重庆医院均为新设医院，为公司在京津冀

和成渝地区的区域性龙头医院，还处于培育阶段。目前，这两

家医院的营业额逐年稳步上升。存量转化需要时间，目前暂未

盈利。 

6、大湾区有视光中心项目明年可以正式运营吗？ 

答：按公司目前进展，部分视光中心项目预计2023年年底

或2024年年初即可正式运营。 

7、视光中心是采取新建模式还是收购模式？ 

答：目前在建的新门店为新建模式，后续如有合适标的，

不排除会以收购模式加速业务扩张。 



8、公司2023年上半年营业收入中，医保支付的比例？ 

答：公司医疗收入中医保费用的收入占比不高，医保（农

合）结算占比逐年降低。公司业务受医保控费的影响较小。公

司充分利用青少年近视防控发展机遇，大力发展屈光、视光服

务等非医保覆盖项目，不断丰富和优化公司业务结构，进一步

提升非医保项目占比，公司非医保结算占比逐年提高。  

9、公司遵循标准建院、集团管理，公司目前的招采体系

是怎样的？ 

答：公司主要采购药品、医疗器械以及镜架、镜片等视光

材料。为保证公司的议价能力和规模效应，公司采用集团统一

组织招标、竞争性谈判和询价等方式来确定产品供应商目录。

公司下属的各分子公司根据采购需要分别与公司确定的合格供

应商签署采购合同。为保证公司能及时、稳定获取高质量的产

品和售后服务，公司建立了供应商准入制度、合格供应商目

录，并定期对供应商进行评估和审核，确保供应商资质和产品

持续符合公司要求。 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

本次调研活动期间，公司不存在透漏任何未公开重大信息的情

形。 

 

附件清单（如

有） 无 

日期 2023年10月19日 

 


